

DIARIO DE MAHON,

PERIODICO POLITICO LIBERAL.

Libertad.

Justicia.

Orden.

Moralidad.

PRECIOS DE SUSCRICION.

6 reales al mes en Mahon, adelantados; y 7 en las demás poblaciones de la Isla, Fuera de ella, 24 rs. trimestre, remitiendo el importe en libranzas ó sellos de correo.

Los comunicados, anuncios, estados y viñetas, se pagarán á precios convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion y Administracion del mismo Diario, calle del Norte núm. 1.

Horas de oficina para los anuncios de 9 á 1 de la mañana.

MISCELÁNEA POLITICA.

INTERIOR.

De una correspondencia particular del *Diario Mercantil de Valencia* copiamos los siguientes párrafos:

Una cuestion tiene hoy en grande alarma al gobierno provisional, y es causa de que vaya un tanto temeroso en los pasos que hácia la completa libertad reclama la pública opinion.

El emperador de los franceses ha abrigado hasta aqui una secreta esperanza de que las elecciones que en España habian de verificarse, no solamente tardarian en llevarse á cabo, sino que en caso de realizarse lo serian en medio del mayor tumulto, para deshonor y descrédito de las libertades que hoy con envidia de los demás pueblos gozamos. Nada mas contrario á su política y á sus esperanzas, pues, que lo que todos hemos presenciado y hemos intervenido con nuestro comun concurso. Las elecciones se lleuan á cabo despues de haber vencido cuantos conflictos se han presentado: el orden mas completo reina en todos los colegios y las Cortes Constituyentes llegarán de este modo á constituirse con toda la solemnidad de tan grande acontecimiento.

Pues bien: el emperador de los franceses que hasta aqui se habia limitado á tratar de las cosas de España con un tacto especial de contemplacion para el gobierno y simpatia encubierta para sus enemigos, hoy ha descubierto completamente sus intenciones, en nada afectas á la revolucion, proponiéndose desacreditarla por cuantos medios directos ó indirectos se hallen á su alcance, y en último término, fomentar obstáculos á la marcha tan franca y decidida que con penosas escepciones sigue la revolucion de Setiembre.

No es nuestro ánimo encontrar un verdadero obstáculo á las aspiraciones de nuestro país. Napoleon conocerá bastantemente la historia para que pretenda crear aqui en España la política que con Francia sostuvo Felipe II, ni para imponer unas ideas al modo que su abuelo con tan mal éxito quiso realizarlo, para que teman aun los mas tímidos verse á los pies de una nacion estraña como ya se ha indicado por periódicos tan ligeros como poco valerosos. Nuestro propósito, á decir la verdad, es estender la voz de alarma entre nuestros compatriotas para convencerles, si es que acaso lo necesitan, de que al sostener la armonia de los partidos, hoy tan difícil con la sensible parcialidad de nuestro gobierno, no defienden tan solo la vida

de la libertad sino tambien, y esto quizá sea lo mas atendible, la dignidad de la patria, que se veria mancillada para sostener en sus férreas y poderosas influencias á las instituciones y personas del antiguo régimen, con eterno desconsuelo de los pueblos que tienen su esperanza puesta en el triunfo noble y pacífico de las libertades aqui proclamadas.

Hoy es quizá mas urgente que nunca el que todos, absolutamente todos, contribuyan á sostener el tranquilo desarrollo de la libertad en sus prácticas inmediatas, y para reclamar justicia contra los atropellos pronto tendremos el poderoso campo del Congreso, en donde todas las voces sean escuchadas.

Que el país siga por la hermosa senda en que hoy camina para llegar al fin que todos apateemos, y la libertad se consolidará firmemente para noble y levantado ejemplo de los demás pueblos que necesariamente habran de seguirnos.

Del Imparcial:
Anuncia la *Epoca* que personas generalmente bien informadas aseguran que es considerable el número de oficiales de reemplazo á quienes las ofertas de todas clases y ventajosas proposiciones que les hacen agentes mejicanos residentes en la capital, mueven ó inclinan á contraer el compromiso de alistarse á las órdenes de aquellos para una empresa esterior contra el gobierno constituido en aquel país.

Nuestro colega llama la atencion del gobierno sobre este hecho, en la seguridad de que se verifica sin su intervencion ni aquiescencia.

Tambien el Sr. D. Alejandro de Castro ha dirigido su correspondiente epistola á la *Epoca*.

Al Sr. D. Alejandro de Castro le ha parecido muy bien la carta del ex-general D. Eusebio Calonge.

El Sr. D. Alejandro de Castro tampoco acepta lo que llama suposición gratuitamente revolucionaria de que esté disuelto el Senado.

E pur si muore.

Ya no habla nadie del Sr. D. Nicolás María Rívero, que no se ha movido de Madrid.

Ahora es al general Prim á quien le toca viajar.

Un periódico de París, supone que el ministro de la Guerra estaba camino de París, á donde iba á entenderse con el gobierno francés respecto de las candidaturas al trono de España.

De verdad podrá carecer la noticia, pero de intencion, no.

Barcelona sigue hasta aqui dando pruebas de la cordura é ilustracion que siempre ha distinguido á los hijos de aquella industriosa capital. Vean nuestros lectores lo que dice el *Telégrafo*, periódico de aquella localidad:

«No nos engañábamos al presentir que seria inmensa la afluencia de votos á las urnas. En los colegios electorales, de donde hace pocos años salian diputados por 29 votos, acuden hoy los electores á millares, Hoy nadie se retrae ni debe retraerse, pues ni se coarta la libertad ni se intimida con exceso alguno. Es un espectáculo memorable el que está dando Barcelona, ejerciendo el sufragio universal con decision, con entusiasmo, con entera libertad y con el orden mas completo. En otros países se ha ensayado el sufragio universal á la sombra de las bayonetas; en America, donde esta aclimatado, las elecciones se verifican casi siempre en medio de grandes tumultos. En Barcelona pueden comprobar la verdad de sus ideas los que sostenian que si teniamos gobiernos como los de Gonzalez Brabo era porque lo mereciamos. Sigán los electores, sea cual fuere la comunión política á que pertenezcan, acudiendo á las urnas, y depositen en ellas sus votos segun su conciencia, pacífica y ordenadamente, como hasta aqui, y estas elecciones harán época en los fastos del sufragio universal.»

Sigán los barceloneses haciéndose dignos de la libertad que hemos conquistado, y merecerán nuestro aplauso y el de todas las personas ilustradas y verdaderamente liberales.

En Aranjuez se ha alterado el orden público por los absolutistas, y han resultado un muerto y dos heridos de los Voluntarios de la Libertad. La autoridad logró restablecer la tranquilidad al poco tiempo.

Segun despacho de telégrafos, anoche 17 quedó completamente en Aranjuez, y hoy seguia reinando allí completa tranquilidad.

El general Cialdini ha estado á visitar al presidente del gobierno provisional.

De La Reforma:

Los amigos mas íntimos del ilustre duque de la Victoria desmienten categóricamente la visita que se supone le han hecho algunos emisarios de D. Isabel de Borbon, con cuya familia aseguran no ha vuelto á tener relacion alguna desde 1856. Al mismo tiempo los amigos mas imparciales del duque dan por indudable que de ninguna manera aceptará la jefatura del Estado, ni como rey ni como

presidente de la república. El general Espartero parece que, no solo se niega á contestar á las repetidas cartas que en este sentido le han dirigido, sino que ha sido completamente explícito con algunos esparteristas zaragozanos.

El capitán general de Filipinas manifiesta que por telégrama que le dirigió nuestro embajador en Londres, se supo en aquellas islas el alzamiento del 29 de Setiembre, cuya noticia fué recibida con el mayor júbilo, manifestándose en todas las clases la mas leal y decidida adhesión hácia el gobierno provisional. Hasta la salida del correo se gozaba de la mas completa tranquilidad en aquellas regiones, en donde el estado sanitario era muy satisfactorio.

EXTERIOR.

Del *Diario Mercantil de Valencia* :

Italia. San Giovanni in Persiceto, en las inmediaciones de Bolonia, ha sido invadida por 3,000 aldeanos. *La Riforma* dice que después de haberse apoderado del Ayuntamiento y del tribunal quemaron en la plaza pública los expedientes de las contribuciones directas y cuantos objetos cayeron en su poder.

Francia. El 14 después del Consejo de ministros, ha habido gran agitación en el Ministerio de Negocios extranjeros. Todos los miembros de la conferencia, salvo el de Grecia, han ido al gabinete de M. de Lavalette.

La opinión general es que la conferencia no tendrá ningún éxito, y que los diplomáticos estaban persuadidos de esto antes de reunirse. También se asegura que el gabinete de Atenas obra bajo la inspiración del de San Petersburgo, y á pesar de la manifestación de M. de Stakelberg en el curso de la segunda sesión, respecto de las exigencias de Grecia, la obstinación del gobierno helénico no deja la menor duda sobre las intrigas combinadas de Berlín, Rusia y Grecia.

En Florencia se nota en este momento la presencia de varios agentes prusianos.

De *El Imparcial* :

En la isla de la Reunion, colonia francesa, ha habido graves desórdenes. Parece que la tropa tuvo que apelar á las armas, resultando ochenta desgracias entre muertos y heridos. La causa del conflicto se ignora, y un diario marsellés hace la siguiente pregunta: «El gobierno que debe saber la causa, ¿se dignará decirnosla?»

El *Diario oficial* del imperio francés correspondiente al día 16, contiene un decreto imperial, en que se aprueba la declaración firmada en San Petersburgo el día 11 de diciembre último, relativa á la prohibición del empleo de los proyectiles fulminantes en tiempo de guerra.

Del *Globe* del día 15 tomamos lo siguiente:

«El barón Kutn aprecia de la manera siguiente las fuerzas militares de las grandes potencias europeas.

Francia, 1.350.000 hombres; Confederación de la Alemania del Norte, 1.028.916, Alemania del Sur, 200.171; Monarquía austro-húngara, 1.053.000; Rusia, 1.467.000; Italia, 480.461. Total de las fuerzas de solo seis grandes potencias: 5.578.000.»

Los periódicos egipcios del día 7 publican una circular del ministro de negocios Exteriores á los cónsules extranjeros en Egipto, en la cual les notifican el establecimiento de un derecho sobre los cereales, granos alimenticios y harinas que entren en Egipto por Cairo ó Alejandría.

Las últimas noticias de la isla de la Reunion alcanzan al 2 de diciembre. Según ellas el colegio de padres jesuitas de San Dionisio fué atacado por el populacho. Las tropas acudieron en defensa de aquellos, trabándose una sangrienta lucha con los agresores, en la cual resultaron 80 muertos y heridos.

Restablecido el orden se firmó una esposición que ha sido dirigida al gobierno francés, pidiendo la expulsión de los jesuitas establecidos en la isla.

Noticias de la Provincia.

Dice «*El Isleño*» del 20:

«Se ha dicho que el ayuntamiento de Palma ha presentado su dimisión. No conocemos los motivos y por lo mismo nos es imposible juzgar de este acto, si resulta cierto.»

Sección local.

El resultado exacto de la votación en esta isla para Diputados á Cortes, según el escrutinio general verificado el día 21 ha sido el siguiente:

SEÑORES CANDIDATOS.

Saura.	Ládico.	Prieto.	Palau.
3905	3873	2286	1942

Además han obtenido votos algunos otros nombres que publicaremos al hacerlo con el resultado del escrutinio general de la circunscripción que ha de verificarse el día 29.

En esta isla hay 8220 electores de los cuales han tomado parte en la votación 6848 en la forma siguiente:

Distritos municipales.	Electores.	Votantes.
Mahon.	4603	3871
Ciudadela.	1610	1365
Alayor.	1139	960
Mercadal.	631	478
Ferrerías.	237	174
	8220	6848

El **juéves** llegaron con el vapor-correo *Menorca*, los pasajeros siguientes:

De *Alcudia*.

D. Guillermo Aroz.—D. Gabriel Estalrich.—D. Luis Capó.—D. Miguel Marimon.—D. Agustín Muntaner.—D. José Pascual.—D. Bartolomé Escudero.—D. Blas Mata.—D. Francisco Dameto.—D. Ventura Calves.—D. Sebastian Domenech.—D. Juan Olives.

De *Barcelona*.

Mr. Bidivell, su esposa, la criada y tres hijos.—D. Rafael Pons y su señora.—D. Fulgencio Cordon.—D. Isabel Cordon y un niño de pecho.—Doña Catalina Porta y un niño.—D. Francisco y Dolores Cordon.—D. Magdalena Juve y un niño.—D. Francisca Mora.—D. Catalina Beltran.—Don Constantino Pons.—D. Domingo Pons.—D. Antonio Sitges.—D. José Foncuberta.—D. Angela de

Quesada y un criado.

Hemos recibido de Alayor para su publicación la siguiente

NECROLOGÍA.

Oprimida nuestra alma por el mas vivo dolor, tomamos la pluma para trazar unas líneas con motivo de la irreparable pérdida que hemos experimentado. Era al anoecer del día 7 del que cursa, cuando súbita y repentinamente falleció en este pueblo uno de nuestros mas caros amigos, uno de los mas pacíficos y bondadosos ciudadanos D. Andrés Mir y Barceló. Lloramos los hijos de Alayor, la pérdida de un ser tan querido como virtuoso, confiando que el Dios de las misericordias habrá premiado con inmarcesible corona los altos servicios que ha prestado á la religion y á sus hermanos.

Hijo de una pobre y honrada familia de labradores, á los pocos meses de su existencia quedó privado de la vista de resultas de la viruela. Niño desafortunado se hallaba sumido en la mas completa miseria no obstante las relevantes dotes con que le había favorecido el divino Hacedor. Gracias al Rdo. Sr. D. Pedro Villalonga y Mascaró, sacerdote caritativo y desinteresado que tomando bajo su tutela al tierno muchacho, le instruyó en el arte de la música. Muy presto el Sr. Mir desplegó sus raros talentos y su especialidad en el canto eclesiástico: llegando á ser por su robusta y sonora voz el sosten del coro de esta Parroquia, á la par que la admiración de cuantos le oían.

Apesar de sus envidiables talentos el Sr. Mir era de humilde cuna y su único patrimonio el sobrante de la mesa del rico. El pobre y el desvalido eran sus objetos adorados, habiendo dedicado á su bienestar y consuelo los mas preciosos instantes de su larga vida. Selecto catequista, instruía al huérfano en la sabia doctrina del Crucificado: piadoso y caritativo cristiano, apenas oía la voz plañidera de una madre que tenía á su hijo moribundo cuando con la resignación de un verdadero amante de J. C., corría presuroso á la cabecera del lecho del dolor para prestar á su hermano, los últimos consuelos de la sacrosanta religion.

En medio de tan bellos é interesantes desvelos, sucumbió nuestro inolvidable compatriota de un ataque de apoplejía á los 76 años de su edad, despidiéndole de este mundo varios piadosos sacerdotes, sus mas caros y reverenciados amigos. Todas las clases de esta población desde la de mas alta alcurnia hasta la mas humilde lloraban tan sensible pérdida. La Junta de Beneficencia que tantos cuidados se había tomado durante su corta enfermedad, tampoco le olvidó después de su muerte. La Rda. comunidad de esta Parroquia agradecida al sin número de favores que había recibido de un hijo tan cariñoso, le honró en la noche inmediata á su fallecimiento con unas solemnes matines y laudes. La gente toda embargado el corazón por el dolor y bañados sus ojos en lágrimas, obstruía las calles por donde debió pasar la procesión para ir á tomar su féretro, y cantar después en la iglesia parroquial una brillante misa y un solemne y patético responsorio acompañado por la música de aficionados de esta población. Concluidos los oficios divinos, la Rda. comunidad precedida por la música y circuida de un innumerable gentío acompañó el finado al Campo-santo.

En paz descance nuestro amable y bondadoso compañero! Vosotros, venerables sacerdotes á quienes es dado tener en vuestras manos al mismo omnipotente, no os olvideis jamás de pedirle por nuestro comun amigo. Vosotras madres á quienes os ha

prodigado tantos consuelos en la pérdida de vuestros idolatrados hijos, derramad á lo menos una lágrima de dolor sobre la tumba de vuestro virtuoso protector. Vosotros pobres y desgraciados rogad, pedid, suplicad por el que sabia compartir vuestras miserias y desgracias. Y tú, pueblo Alayorense, gime, llora, mientras el que suscribe tambien ruega por su eterno descanso.—A. P.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DEL

DIARIO DE MAHON.

Charleston 29 diciembre de 1868.

Sr. Director del DIARIO DE MAHON.

Dos semanas van trascurridas desde que llegué á esta embarcado en la fragata «Pedro Plandolit», pero me he visto tan asediado por diversas atenciones durante estos 15 días que me ha sido materialmente imposible tomar la pluma en obsequio de los lectores del «Diario de Mahon.» Hoy al fin, algo desahogado en este particular, puedo llenar mi oficioso cometido de errante corresponsal.

Daré principio con algunos informes referentes al mencionado buque, supuesto que cuanto al mismo atañe ha de ser, siquiera por algun tiempo, objeto de curiosidad cuando no de interés por una buena parte de esos habitantes.

Muy malos tiempos distinguieron nuestra corta navegacion de la Habana á este puerto. El golfo ó sea el llamado saco de Charleston, tiene mala fama entre los marinos, pues cuando de invierno suele mostrar su poderío puede apostárselas con el de Leon. Los primeros días de diciembre del año próximo pasado recuerdo soplaban sobre Menorca furiosas golfadas; pues bien, de la propia indole ha sido el tiempo que espermentáramos nosotros los mismos días del corriente mes. La «Pedro Plandolit», sin embargo de navegar tan solamente con 300 toneladas de lastre (cantidad bastante escasa por el porte del buque) mostró poseer mucha estabilidad á la par de inmejorables cualidades marineras para un capeo, habiendo salido perfectamente en bien de tan dura prueba. La barca «Olimpia» se hallaba en las mismas aguas, y como no pudiese resistir tanto y tan bien el embate del viento y de la mar, tardó ocho días mas en el viaje.

La «Plandolit» está siendo la admiracion de propios y extraños en este puerto. No tan solo ha sido visitada con admiracion por los *gentlemen* del comercio de esta plaza, si que tambien por muchas y muy hermosas *young ladies*. Hasta los periódicos se han ocupado en elogiar esta fragata al dar publicidad á la escogida reunion que tuvo lugar á bordo por invitacion del Consignatario.

Como la mayor parte de los buques españoles que se dedican al tráfico del algodón se han dirigido este año á Nueva-Orleans y Móhila, pocos son los que hay actualmente en este puerto. Además de la «Pedro Plandolit» que carga para Liverpool, se encuentran la «Olimpia» perteneciente á la misma casa de los señores Plandolit y C., y el bergantin «Pensativo» de Palma de Mallorca. Por momentos se aguarda la corbeta «Ciscar» de la propia matrícula, y la corbeta «Pastora» que trae un cargamento de melazas.

Y á propósito de buques españoles, quiero señor director, exponer en las columnas de su periódico (iniciando la idea que llevo de remover el asunto con empeño) una cuestion que se va haciendo de interés vital para nuestra marina mercante, que acude á los puertos de los Estados-Unidos. Me refiero no tan solo al derecho de toneladas que sa-

tisface nuestra bandera, si que tambien al inconveniente que se ofrece al despacho de nuestros buques con tener que dar fianza por el doble de la cantidad á que asciende el valor del buque y su cargamento. Hasta hoy se habia llenado este requisito por mera fórmula, esto es, firmando el consignatario la correspondiente fianza sin presentar responsabilidad material; mas ahora se ha prevenido que es menester que los fiadores juren poseer en bienes raices libres de toda carga, por el valor á que se comprometen, lo cual es poco menos que imposible. En la citada fragata «Pedro Plandolit» se eleva á mas de un millon de pesos la suma que se ha de afianzar. Por supuesto que se ha hecho ya una esposicion clamando contra tal medida, pero es menester que nuestro Gobierno atienda á destruir tantas y tan enojosas trabas y perjuicios que sufre el comercio español por estos mundos. Sin el recargo de 10 por 100 en los derechos de importacion con bandera española, lo cual hace que rarísima vez pueda uno de nuestros buques conducir cargamento alguno á este pais desde la isla de Cuba y Puerto-Rico, se agrava á nuestra bandera con crecidos derechos de toneladas. Y nada dice mejor lo injusto de tal proceder que la misma incertidumbre y error á que se hallan sujetos los administradores de las distintas Aduanas. Véase sino cuánta diferencia hay de una y otra parte: en Nueva-York se satisfacen \$ 2'30; en Nueva-Orleans 2; en Móhila 50 céntos.; en Savannah 30, y en Charleston tan solamente 5; bien que actualmente se está investigando lo que hay de razonable en este particular; y segun lo que el cónsul en esta ha podido colegir parece que se fijarán 30 centavos quizás para todos los puntos.

Una cosa que como á mí les parecerá á ustedes un absurdo es el tener que pagar derechos arancelarios el lastre de un buque, cuando es de piedra. A tan estremada escuela proteccionista jamás llegó la España, ni nacion alguna que yo sepa, de modo que no es en el dia la Union Americana la que debe servir de norma en ideas avanzadas.

Los tan cacareados monitores peruanos de Nueva-Orleans ya sabrán por ahí que siguen entretenidos en el Missisipi á causa de la farsa que está representando el vapor «Habana» que debe ir de conserva con ellos para llevarles combustible y servirles de refugio en caso de necesidad marinera. Veremos en qué paran todas estas misas.

Mañana pienso dirigirme á Nueva-York y de paso me detendré en Washington, y quizás desde ambas ciudades podré adquirir algunos datos positivos sobre la alarmante salida de dichas *tortugas* de guerra.

Como regalo de Navidad ya tendrán ustedes noticia que el presidente Johnson ha expedido una proclama de amnistía general para todos los que tomaron parte en la lucha que sostuvo la confederacion del Sur, entendiéndose incluida en ella hasta á Jefferson Davis si se ha de entender aquella al pié de la letra.

Desde aquí no me atrevo á decir nada tocante á la sublevacion de Cuba; por mas que sean de buen agüero para España las noticias que por telégrafo se tienen últimamente de allá.

El algodón se presenta mas caro esta cosecha que la pasada, y lejos de bajar de los precios á que abrió la campaña, está actualmente de alza. La clase aparente para España que en octubre se cotizaba de 22 á 23 centavos libra, se paga ahora de 24 á 25.

Ninguna diversion se goza en esta ciudad. Sin teatro desde que las llamas lo devoraron, se carece aqui por completo de ese pasatiempo. Estos días

han empezado algunas familias á distraerse con algun bailecito de trages; pero á la verdad no sirve el carácter anglo-sajon para hacer broma debajo de la máscara.

La última semana se abrió una feria á favor de las viudas de los soldados confederados que fallecieron durante la guerra civil.

El dia de Navidad se pasó aqui con bastante frio. En las iglesias, sobre todo en las dos católicas, se celebró la festividad con buena música.

Un yacht ó pailabote de recreo hace excursiones diarias á los lugares que hizo memorables el largo sitio que sostuvo esta plaza durante la guerra, y son muchos los curiosos que suele conducir.

Sigue todavía al frente de este consulado el Sr. Moncada con quien me une una antigua amistad.

Ya no puedo dar mas estension á la presente y por tanto concluyo con repetirme cual siempre atento y afmo. S. S.

El Marino.

Boletín religioso.

Santo de hoy.

San Raimundo de Peñafort y San Ildefonso arzobispo de Toledo.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Dolores, en la iglesia parroquial de Santa Maria.

Santo de mañana.

Nuestra Señora de la Paz y San Timoteo obispo y mártir.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entrados á libre plática el día 19.

Ninguno.

Observaciones meteorológicas.

Días.	Barómetro á las 7 h. m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro á las 9 m.	Pluviómetro en milímetros	Serenidad md.	Vientos á las 9 mañana	Fuera sobre un term. de 100.º
		Max.	Min.					
17	765.5	14.	10.	68			6 N. fresco.	6.
18	767.	13.	9.7	81	1.		4 » »	5.

Afecciones astronómicas.

SOL.—Sale á las 7 h. y 15 ms.—Pónese á las 5 h. y 10 ms.

LUNA.—Sale á las 1 h. y 39 ms. de la r.—Pónese á las 2 h. y 42 ms. de la m.

Orden de la plaza,

del 22 de diciembre de 1869.

Servicio para el 23.

Gefe de dia: El T. C. graduado D. Nicomedes Ruiz Capillas, comandante del regimiento infanteria de América n.º 14.—Parada, América.—Hospital y provisiones, Artilleria.—El C. T. C. Sargento Mayor.—Miguel Ferradas.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Administracion de Loterías de Mahon.

PROSPECTO

del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 30 de enero de 1869.

Constará de 20,000 billetes al precio de 20 escudos, distribuyéndose 300.000 escudos en 950 premios, de la manera siguiente:

PREMIOS.	ESCUDOS.
1. de	60.000
1. de	20.000
1. de	10.000
7. de	2.000
10. de	1.000
930. de	200

Los billetes están divididos en *vijésimos*, que se espandan á un escudo en esta Administracion calle de la Arravaleta n.º 32.—Mahon 20 enero de 1869.—Juan Rodriguez.

SOCIEDAD CATALANA

DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS,

Á PRIMA FIJA,

autorizada por Real decreto de agosto de 1865.

Única en su clase domiciliada en Cataluña.

Capital social 20.000.000 reales vn.

CONSEJO DE ADMINISTRACION.

Presidente.—Sr. D. Casimiro Girona, propietario y comerciante.

Vocales.—Sr. D. Federico Nicolau, propietario y comerciante.—Sr. D. Joaquin Cabirol, ex-diputado á Cortes y propietario.—Sr. D. Juan Pla y Broquetas, propietario.—Excmo Sr. Marqués de Ciudadilla, propietario.—Sr. D. Camilo Fabra, propietario y comerciante.—Sr. D. Narciso Sarriera, propietario.—Sr. D. José Antonio de Magarola, abogado, propietario y Registrador sustituto de la propiedad.

JUNTA INSPECTORA.

Presidente.—D. Antonio Gusi, vice-presidente de la Junta de agricultura, industria y comercio.

Sr. D. Francisco Roget, diputado provincial y capitalista.

—Sr. D. Carlos Torrents y Bruguera, propietario y comerciante.—Sr. D. Francisco Martorell y Peña, comerciante.—Sr. D. Luis Maria de Camino, abogado.

Director Gerente.—Sr. D. Fernando de Delas, abogado y propietario.

Esta Sociedad asegura contra incendios todas las propiedades, muebles que el fuego puede destruir ó deteriorar, como asimismo los estragos causados por el rayo, ó por la explosion del gas ó máquinas de vapor, haya ó no incendio ó combustion. Sus oficinas se hallan establecidas en Barcelona, y se han trasladado á la calle del Dormitorio de San Francisco, n.º 7, piso 1.º, y están abiertas todos los dias no festivos desde las 9 de la mañana á las 4 de la tarde. 1m.

LA MODA

ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO DE LAS FAMILIAS

y de especial interés para las señoras y señoritas.

Precios de la suscripcion en España.

1.ª edicion de lujo con 40 figurines iluminados cada año, 12 tapicerías en colores punto Berlin y 24 patrones tamaño natural.

Un año, 160 rs.—Seis meses, 80.—Tres meses, 45.—Un mes, 16.

2.ª edicion de 12 figurines cada año y 18 patrones tamaño natural.

Un año, 120 rs.—Seis meses, 65.—Tres meses, 35.

—Un mes, 12.

3.ª edicion sin figurines iluminados y con 12 patrones tamaño natural.

Un año, 80 rs.—Seis meses, 42.—Tres meses, 22.

—Un mes, 8.

4.ª edicion sobre papel común sin figurines ni patrones.

Un año, 60 rs.—Seis meses, 32.—Un mes, 6.

REGALO.—Los que se abonen á la edicion de lujo por un año recibirán gratis el magnífico *Almanaque Enciclopédico Español Ilustrado* que esta Empresa publica anualmente solo con este objeto.

Salé una vez por semana y se suscribe en esta IMPRENTA.

INTERESANTE.

El abajo firmado, representante de la casa editorial de Barcelona SS. Montaner y Simon, donde se publican las obras tituladas: *Ecos de las Montañas*, escrita por el eminente poeta don José Zorrilla, y la *Historia de los Estados Unidos*; participa á los señores suscritores de esta isla, que desde esta fecha queda separado el corresponsal de dicha casa, y nombrado en su lugar á D. Pablo Fábregues, habitante en la calle del Norte n.º 1, en donde recibirá suscripciones de dichas obras, la primera á 4 rs. entrega y la segunda á 1 rl. entrega, y continuará sirviendo á los suscritos.

Mahon 14 enero 1869.

José Vilafranca y Ferrés.

NOTA.—Se suplica á los Sres. que no han satisfecho aun el importe de la totalidad de las entregas que tienen recibidas se sirvan entregarlo al nuevo corresponsal.

OTRA.—Se previene á dichos señores suscritores, que al acto de recibir las entregas satisfagan su importe, á fin de que el corresponsal no pueda experimentar retraso en los envíos.

EN VENTA—Lo está el predio Tantera Vella, de cabida de unas ciento diez cuarteras sembrado, en el término de Ciudadela.

Para el ajuste podrán dirigirse á su dueño D. Lorenzo Arguibau, en Ciudadela, calle de Espartero n.º 9.

¡A LOS ENFERMOS!

LEGÍTIMO JARABE

DE SAVIA DE PINO MARÍTIMO.

Infalible para curar las enfermedades de los órganos respiratorios, tales como toses rebeldes, recientes ó crónicas, bronquitis, asma, esputos de sangre, etc., etc.

Depósito general farmacia Francesa, calle del Call, n.º 17, Barcelona.—Palma y Mahon en todas las buenas farmacias.—Para evitar falsificaciones, exigir en cada frasco la firma y sello del Dr. Bach.

AVISO.

Las personas que tengan algun crédito contra D. Domingo Orfila y Sastre se servirán apersonarse con D. Antonio Vanrell y Vanrell, calle de la Arravaleta n.º 10, quien les enterará de un asunto que les interesa. 3

ÚLTIMO DIA.

Esta mañana á las diez se continuará la subasta de varios muebles y efectos en la casa plaza de la Arravaleta n.º 5. 1

FOTOGRAFIA MAHONESA.

Las personas que desean sacar mas copias de sus clichés ó comprarlos, se servirán pasar por casa de D. Leon Bravy, fotógrafo, plaza Espartero n.º 16. 3

ALMANAQUE HUMORÍSTICO

para 1869.

ARTICULOS FESTIVOS DE LOS SEÑORES

Carlos Cano, Eusebio Blasco, Eduardo Saco, Gascon, Gonzalez Llana, Llano y Persi, Lopez Villabrille, (A.), Lopez Villabrille, (F.), Martinez, Massa y Sanguinetti, Ruiz Agudera y otros escritores.

Adornado con grabados.

AÑO QUINTO.

CUATRO REALES

el ejemplar en toda España.

Se vende en las principales librerías. Los pedidos se dirigirán á D. Antonio Marzo y Fernandez, Jacometrezo, 72, bajo, Madrid, y remitiendo su importe en sellos, se manda á correo segurado.

Se admiten pedidos en esta IMPRENTA.

PARA LA HABANA.—Saldrá de Barcelona el día 7 del próximo febrero el vapor español *Maria*, de los Sres. Planolit y Comp.ª, al mando del capitán D. Juan Neto. Admite carga y pasajeros. 3

A la brevedad posible saldrá para Palma la tartana nombrada *Virgen de la Soledad*, su capitán D. Juan Cánovas. Admite carga y pasajeros. 2

LEGARÁ á este puerto procedente de Ciudadela el pailebot *Estrella*, que saldrá para Argel á la mayor brevedad posible; admite carga y pasajeros, y lo despacha D. Maties Riudavets, rampa de la Abundancia n.º 5. 2

VAPOR MENORCA.

Saldrá mañana domingo á las OCHO de la mañana para Alcudia y Barcelona.

Admite carga y pasajeros y lo despacha D. Juan Taltavull, calle del Progreso (antes de la Infanta), número 2.

MAHON.—Tip. de Fábregues, hermanos, calle del Norte, 1.